

令和6年南房総市教育委員会第12回定例会会議録

1 日 時 令和6年12月20日（金）午後3時00分開会～午後3時50分閉会

2 場 所 丸山分庁舎 2階 第1会議室

3 出席委員 教育長 三 幣 貞 夫 教育長職務代理者 小 宮 忠
委員 岡 崎 俊 明 委員 庄 司 美 佳
委員 渡 辺 祐 子

4 出席職員 教育次長 加 藤 勉 参 事 林 明 正
教育総務課長 井 野 秀 文 学校再編整備課長 平 井 雅 也
子ども教育課長 込 山 浩 司 生涯学習課長 根 形 貴 洋
子ども家庭支援室長 藤 倉 朋 弘
書 記 教育総務課課長補佐兼総務係長 宇 山 尚 希

5 開 会 小宮教育長職務代理者が開会を宣言

6 会議録署名人の指名 小宮教育長職務代理者が渡辺委員を指名

7 会議録承認 令和6年11月25日開催の第11回定例会会議録について承認

8 議 事

報告事項

① 教育長報告

議会の全員協議会で給食費の値上げについて説明いたしまして、異論もなく、値上げ自体に関する質問もありませんでした。値上げしなかった場合の比較写真を見て、皆さん納得された印象でした。値上げしてもしなくても、確かな給食を提供しなければならないと、思いを新たに給食センター所長中心に頑張っていきたいと思えます。

2点目ですが、長く学校に係わって初めてのケースが先週ありまして、富浦小学校で1学年学級閉鎖になったのですが、最終的には木曜日・金曜日が学校閉鎖になりました。これは、校長・教頭・教務主任・事務含めまして教員が9名インフルエンザに罹り、7名までは残った職員で頑張りましたが、9名となると安全確保とかそういった面で非常に難しいということで、木曜日・金曜日は学校閉鎖ということになり、経験上初めてでした。ただ、

これからもそういうのはありうるかなと思いますが、その判断が難しいのは、むやみやたらに学校閉鎖とか、学年閉鎖とか学級閉鎖できない。休みにした場合に、子どもたちの面倒を誰が見るのか。その親御さん、例えば小学校低学年、親御さんがいなくちゃいけないだろうっていうときに、親御さんが勤めを休まなければならない。そういうふうにしなくちゃいけないってことがもう想像できます。核家族、あるいは共働きが進んでおりますので、そういったところを考えると、これもまた非常に判断が難しいということを感じております。

いろんな面で強く危機感を持たざるをえないのが人材不足です。教員自身もなり手がいないので、内定を受けてもかなりの割合で辞退していく状況です。教員の確保自体も難しいわけですけど、私ども「スマイル」とか、「ばれっと」とか、あるいは特別支援教育支援ですか、預かり保育、そういうところも含めて、いろいろ展開しているわけですが、これを人がいないがために維持できなくなることも想定できる状況にあります。

ただ、そういうものを必要とする子どもたちは、全体の子どもの数が減っている中でも、やっぱり増えてきているというのが実感としてありますので、これらの教育あるいはその周辺で支えていく人材をいかに発掘していくかというのは、条件を緩やかにするとか、採用の状況を緩やかにするとか、そういったものも含めて、検討していかなければならないと思っておりますと報告。

(質 疑)

小宮教育長職務代理者 富浦小学校は何か特別な対応を取られたのですか。

林参事 水曜日までに見ていた職員の方で分担して各学年を見ていました。宿題のプリントだとかっていう課題提示はできていたと思います。ただ、タブレットを持ち帰らせて何とかとか、そういうそういったところはやっておりません。

小宮教育長職務代理者 見る人がなくて、その後の居場所がなかったっていうようなことはなかったですか。

林参事 それは校長がすごく心配していたのですが、例えば、どうしても預けたいご家庭もあるだろうということで、それを預けて構わないのかっていう相談もあったのですが、やっぱり今回の閉鎖の意味は感染症の拡大防止なので、基本的には職員もその間は集めないようにくらい言っていたのですが、その間、何かあってもいけないってことで、元気な職員は集まったようです。基本的にはもう子どもたちは預かれないということで対応しました。

岡崎委員 人材不足の関係ですが、お話の中に採用条件を緩やかにしなくちゃいけないだろうということですけども、今何か具体的に考えていらっしゃいますか。

三幣教育長 国県の補助金をいただいているとか、そういうのは国県の基準でやらざるを

得ないところがあるのですが、さっき申し上げた特別支援教育支援員は当初は教員免許証を有することがあったのですが、それはこの教育委員会、校長が認めればというような条件に変え、教員免許がなくてもやれるような、保育教諭とかそういう資格がなくても、研修を受けるとか、そういうようなことで広がれば広げたいということは想定しています。

小宮教育長職務代理者 年齢制限っていうのはないのですか。

三幣教育長 保育士幼稚園教諭の採用は、去年の採用から55歳まで条件を上げました。

前にお話したと思いますけど、例えば保育所の勤務時間が8時間とした場合、8時間まるまる子どもにつくのではなくて、うち1時間は自分の今日の1日を振り返るとか、明日に向かって準備するとか、そういうような面での待遇改善というか、とにかく保育所とかそういうのは勤務しているものが、体調を崩すとか、トイレも行けない。そういったことが前々から言われていますね。それが子どもにはね返っていくことになりますので、そういうようなものの改善も図っているところです。

② 各課報告

ア 井野教育総務課長が、茨城県利根町教育委員会行政視察について報告・説明

イ 込山子ども教育課長が、子ども・子育て会議、南房総市園長・校長会議④について報告・説明

ウ 藤倉子ども家庭支援室長が、南房総市特別支援専門家チーム会議②、2歳児歯科健康診査④、もぐもぐ教室⑤、第5回要保護児童対策地域協議会実務者会議、産後ケア事業(通所型(集団))③について報告・説明

エ 根形生涯学習課長が、教育講演会(南房総市PTA連絡協議会主催)、第79回南房駅伝大会、富浦地区文化祭・三芳地区文化祭、令和6年度第2回南房総市社会教育委員会、令和6年度第2回南房総市公民館運営審議会会議について報告・説明。

(質 疑)

庄司委員 文化祭は各地区が全て終わったと思うのですが、去年と比べて何かこういうことがよかったとか、問題点とかありましたか。

根形生涯学習課長 去年がコロナ明け1年目だったのですが、昨年より参加者数、来場者数はかなり増えてきており、展示と出品両方含めて、参加する団体数も増えて倍増というわけにはいきませんが、右肩上がりの参加者数は、特に問題もなく賑やかに過ぎてきた、盛り上がったと聞いております。

その他報告

① スクールバスの再編について、井野教育総務課長が資料に基づき説明した。

(質 疑)

岡崎委員 三芳地区・平群地区から安房拓心高等学校に通う生徒にとって、非常にありがたいことです。具体的に何名程度の生徒利用を見込んでいますか。

宇山教育総務課長補佐 令和6年度の1・2年生ですが、平群地区に3名、三芳地区の走行ルートに5名程の生徒がおりますので、来年の2・3年生では8名程度を想定しております。また、1年生の入学状況によります。

岡崎委員 小学校のスクールバスが運行する前に、旧平群小学校を出発するとなると大分早い時間になると思いますが。

宇山教育総務課長補佐 平群グラウンドを7時15分に出発する予定です。

岡崎委員 三芳保健福祉センター前から拓心高校のバスに切り替わるということで、三芳保健福祉センターまで来れば乗車可能ということですね。三芳保健福祉センター出発は何時頃を見込んでいますか。

宇山教育総務課長補佐 8時出発を予定しております。その後、水処理センターに1か所バス停を設けますので、そちらでも乗車が可能です。南三原駅着は8時18分頃を見込んでおります。

小宮教育長職務代理者 このことは三芳中には連絡してありますか。

宇山教育総務課長補佐 1週間ほど前に富山中、三芳中、拓心高校に説明に伺いました。また、議会が閉会し、スクールバス委託契約の債務負担行為の補正予算が成立しましたので、正式に発表して構わないと昨日報告いたしました。

渡辺委員 これは朝と帰りですか。

宇山教育総務課長補佐 帰りは拓心高校の部活動がある日のみです。

三幣教育長 三芳小学校に新たに追加する国府便ですが、下堀地区の郵便局前のあの細い道を歩いてこなくちゃいけない子どもたちがいるのですが、2キロ以内なので、通常ではスクールバスの範囲外なのですが、下堀の子どもたちを先に乗せて国府の方に行って、2キロ以上バスに乗って学校に来るというルートです。どれだけの家庭が希望するかわかりませんが、交通量も多く危険がより強いところですので、こういったような対応も必要かなということ、こういう路線にしてあります。また、丸山の混乗バス廃止については、市でバスを用意して日東交通に運行委託している状況ですが、バスの更新時期も来ておりまして、

また、利用者も少ないことから混乗バスを廃止しましてスクールバスで対応することとしました。

② 白浜幼稚園の休園について、込山子ども教育課長が資料に基づき説明した。

小宮教育長職務代理者 白浜には民間のこども園がございますが、そちらには希望者が多いのでしょうか。

込山子ども教育課長 詳細を説明させていただきますと、まず白浜地区で来年度入園となる対象の子どもが9名おります。そのうち、子どもの森に5名入っています。白浜の東部保育園に2名、三芳の幼稚園に入る子が1名おります。ほか在宅の子が1名いるのですが、医療を必要とする方なので、支援学校の「なみのこ」というところに入園調整をしております。

続きまして、来年度対象となるあるいは令和8年度入園になる見込みの子も5名いるのですが、既にこどもの森に4名行っておりまして、あと他の木更津の方のつくし幼稚園というところにもう1名既に行っておりますので、来年の見込みも現時点では0名の見込みとなっております。

議決事項

議案第51号 「南房総市立小学校及び中学校管理規則及び南房総市立幼稚園管理規則の一部を改正する規則の制定について」 込山子ども教育課長が資料に基づき説明。

質疑なく全会一致で承認された。

議案第52号 「南房総市行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の一部改正に係る意見の聴取について」 込山子ども教育課長が資料に基づき説明。

(質 疑)

岡崎委員 特例給付というのは、今までどういう給付として作られてきたのでしょうか。

込山子ども教育課長 特例給付は児童手当というものの一つになります。児童手当は所得制限がありまして、その所得制限内であれば、いわゆる児童手当というものを給付されていたのですが、所得制限よりもさらに上の所得上限というものがあります、その間にいるものを特例給付という形で児童手当を支給するというような形になっていました。これ普通でしたら1万円給付されるところが、特例給付だと5千円を支給するような形になっていましたが、今回令和6年10月の改正で所得制限の要件そのものが撤廃になりましたので、特例給付というものを設けなくてよくなったのでなくなりました。それに関係している条例がありましたので、その特例給付という文言が出ている部分を削除するというものが今回の

改正になります。

質疑後全会一致で承認された。

議案第53号 「南房総市立公園の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定について」平井学校再編整備課長が資料に基づき説明。

(質 疑)

庄司委員 市立の公園は何か所ありますか。

平井学校再編整備課長 9か所ございます。野島崎公園、野島崎東駐車場公園、溝の根海浜公園、長尾川親水公園、磯笛公園、南千倉海浜公園、小野次郎右衛門忠明生誕の地公園、花の広場公園（花夢花夢）、お花畑（花園）です。

小宮教育長職務代理者 条例が4月1日からですが、実際に開園するのが4月1日ですか。

平井学校再編整備課長 条例の施行日が開所というお答えしかできません。

質疑後全会一致で承認された。

その他

根形生涯学習課長から、はたちの集いについて説明。井野教育総務課長から、次回定例会の開催日について説明があり、第1回定例会を1月23日（木）に本庁舎で開催することで決定した。

また、定例会終了後、同会場にて総合教育会議を開催する旨報告があった、

9 閉 会 小宮教育長職務代理者が閉会を宣言

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和7年1月23日

南房総市教育委員会 教育長 三 幣 貞 夫

南房総市教育委員会 署名人 渡 辺 祐 子

南房総市教育委員会 書 記 宇 山 尚 希